

<https://www.lenouvelespritpublic.fr/books>

Vers Compostelle Regard contemporain sur les chemins de Saint-Jacques

Béatrice Giblin, créée le 12-03-2023

"Je vous recommande la publication de ce colloque qui s'est tenu en 2018. Il s'agit bien évidemment d'une approche pluridisciplinaire, on y trouvera des spécialistes du patrimoine, de l'Histoire de l'art, des géographes, des historiens, des sociologues, des anthropologues à propos de cette réactivation des itinéraires de Compostelle. A ma grande surprise j'ai découvert qu'en 1970 l'office de la cathédrale de Saint-Jacques de Compostelle n'avait délivré que 68 certificats de pèlerins ayant fait au moins cent kilomètres. En 2021, on est à plus de 300000. Les Français en constituent évidemment une part importante, mais c'est le monde entier, et pas seulement catholique, qui vient faire ce chemin. On prend également conscience de la façon dont ces chemins mobilisent les populations locales, pour remettre en état et s'approprier le patrimoine, comme avec le village d'Estaing par exemple. En ces temps un peu tristes, cette lecture devrait faire beaucoup de bien."